

PRECIOS DE SUSCRIPCION

TARIFA DE ANUNCIOS

En Salamanca, un mes.	1'25 ptas.
Provincias, trimestre.	4'00 "
Extranjero, franco.	9 "
Adem. atrasado.	0'95 ptas.
Idem. atrasado.	0'25 "

En 1.ª plana, línea, cuerpo 10.	1'00 ptas.
En 2.ª " " " " " "	0'50 "
En 3.ª " " " " " "	0'25 "
En 4.ª " " " " " "	0'16 "

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL PORVENIR

Diario republicano

La correspondencia al Director

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

Plato de la Virgen!

Aún no se han borrado de la memoria de los liberales españoles las escenas de escándalo y perturbación á que dió lugar en Octubre del año último la procesión político-religiosa á Beogoña, que degeneró en motín sangriento, y ya están preparando para el día 8 del próximo Septiembre, otra peregrinación que eclipsa los escándalos de entonces.

La impunidad alienta á los clericales que hacen de la religión arma de combate contra el liberalismo, y la simpatía con que la política imperante les distingue, los decide á todas las audacias.

Parécete poco campo el confesionario y el púlpito, la cátedra y las dependencias oficiales, y se lanzan con sus provocaciones á la vía pública, insultando las opiniones y las creencias de los que no van á los templos á perturbarles. No gustan de la paz, y ningún respeto les contiene.

Quieren hacer el papel simpático de víctimas inocentes inmoladas al odio sectario y aun exponiéndose á llevar la peor parte en la guerra que insidiosa y arteramente encienden, lanzándose á la peligrosa aventura, comprometiendo en su malévolas intención á inocentes víctimas.

Conviéneles deslindar los campos, crear situaciones de violencia, y hacen de la Virgen de Beogoña bandera fratricida, como aquí se quiso parodiar el sistema con la Virgen de Tejares, habilidad que fracasó por la prudencia de nuestros amigos.

Los liberales bilbaínos están apercebidos contra las audacias y temeridades de la tropa clerical, y no les harán el juego para que manejen el registro de la intolerancia, que tanta mella hace entre los tontos y que tan hábilmente explotan los vividores.

Pero si apesar de la prudente actitud de reserva en que los liberales han de colocarse, la provocación reviste tales caracteres de cinismo que pueda motivar que la prudencia se confunda con la cobardía, difícil es prever lo que puede ocurrir, dada la tensión de violencia que allí tienen los ánimos.

Los que con los labios invocan el orden y la paz, atizan la discordia y azuzan todas las pasiones en privado, sin reparar en los medios.

No tienen ya paciencia para ir reconquistando poco á poco el terreno que han perdido. Quieren ir á la reconquista completa porque juzgan favorable la ocasión para dar la batalla.

En la por unos sospechada y por otros creída inacción de los republicanos, les envalentona y esa confianza en nuestra pasividad y en el marasmo que afecta á toda la opinión liberal, fomenta su esperanza de victoria porque el gobierno les deja hacer y la institución les guarda las espaldas.

Malos es fiarse en las apariencias y bien estará que los clericales de Bilbao y de todas partes, no se fien de esos aparentes signos de muerte del pueblo español, como no se fían cuando cualquier peligro les amenaza de la Virgen porque les ofrecen los talones más garantías.

mentira» lo que equivale á decir que lo es todo lo anteriormente dicho. De donde resulta que Unamuno estuvo fatal en Gijón, porque además de no decir nada nuevo, empleó indebidamente, (según lo vió (1) el articulista á que aludo) un pronombre demostrativo ó posesivo.

DESPACHOS INFERNALES

Por el cable de L. R.

Gijón 30, 11 m.

Estoy que no puedo tenerme de risa por los alfilerazos que un señor que gasta dientes postizos, me dirige en el periódico en que escribe para vengarse de las veces que le he llamado calumniador y envidioso con sobrada razón y sobrados motivos. ¡Eh!... ¡Buen amigo! Critico lo que me da la gana y como me parece bien.

¿Cobra usted mucho por defender á Unamuno, el del sombrero napolitano?

Nadie tan insidioso y calumniador —si en ello hay insulto y calumnia— como usted, que fué el primero que habló de las prendas de vestir. Con que... la del lorito.

Y dicho esto contra el ofendido señor, cuyas obras no han pasado de Doñinos, y sin meterme con los que cantan á la noche, voy á hablaros de uno que, después de maltratar á la gramática para manejar el incensario que no deja de las manos, pone defectos á Unamuno.

Véase la clase: «Luego del reparto de premios á los poetas premindos (muchos premios me parecen para tan pocos poetas) levantóse á hablar Unamuno, y la ovación que se le tributó fué inmensa».

Yo, que poco de cortés con mis compañeros, no sé cómo decir á ese que falta á la verdad á sabiendas, porque antes y después del discurso que el señor Unamuno desambolelló en Gijón como si fuera un papagayo, los gijoneses le habían calado y sabían la cuerda que llevaba.

Pero prosigue ese compañero en la prensa: «Después, al influjo de su palabra, sincera y fría, al de su elocuencia, nueva para los españoles»...

Tiene razón; porque hasta ahora ningún español ha oído á un orador que se aprenda los discursos de memoria, y que, después de cuatro ó cinco meses, resulten sinceros.

Continúo copiando: «Al de su elocuencia, nueva para los españoles que sólo conocemos oradores de talco».

Nada; este señor se empeña en que le diga que miente, y no sé cómo de él mismo sin que lo tome á ofensa.

Orador de talco es Unamuno, al que todavía no hace un año le oímos repetir que despreciaba á los oradores del mundo porque—según él—se aprendían los discursos de memoria, y porque tenía y tiene el convencimiento de que no es orador, razón por la cual, herido en su orgullo satánico, atacaba á aquellos oradores de talco, en es fin, el señor Unamuno, que no puede recitar cosas grandes y elevadas que ensanchen el espíritu, porque nuestro rector tiene el alma helada de un egoísmo avariento. Unamuno es muy pequeño por dentro para causar, como desea, la admiración de propios y extraños.

Pero no es ese distinguido compañero en la prensa ni embustero ni calumniador, pues un poquito más abajo dice:

«Iba á decir que el discurso de Unamuno no tuvo pero, mas no quiere hacerse cómplice de obra mentira».

mentira» lo que equivale á decir que lo es todo lo anteriormente dicho. De donde resulta que Unamuno estuvo fatal en Gijón, porque además de no decir nada nuevo, empleó indebidamente, (según lo vió (1) el articulista á que aludo) un pronombre demostrativo ó posesivo.

En lo que no estamos conformes es en que fuera demostrativo. Poseivo fué á no dudarlo, pues Unamuno solo gusta de la posesión. Y esto de sobra lo sabe él, aun cuando poco lo demostrara en el banquete, cuando al empezar á hablar diciendo «que se quedaba con los gijoneses» le contestó el Alcalde que con ellos no se quedaba, y enmudeció don Miguel como un niño de la escuela.

Tal vez si no fueran embotellados todos sus discursos hubiera podido replicar á la descortesía del señor Ronduelas, acaso disculpable por estar ya latinunamunizado hasta la coronilla.

Y por hoy nado más. Salgo para Mieres.

LORD.

Á través de España

Desde estos lugares me decido á escribir algo para EL PORVENIR. Por una vez ¿quién se ha de fijar y quién de sus amables lectores no ha de sufrir con resignación la lata?

Son las tres de la tarde, y todos los aguistas y bañistas que aquí se hallan se entretienen ilustrándose con los naipes; unos, los otros con la conversación, los más con la reposadora siesta, los menos con la lectura.

Todo pasa desapercibido y nada es censurable, si se tiene en cuenta que aquí se viene á buscar el reposo y el alivio á enfermedades que existen, ó por lo menos existieron, y al volver aquí lo hacen por agradecimiento al remedio con que las curaron.

No pienso hacer propaganda de estas aguas, puesto que hánto conocidas son, en particular de la provincia de Salamanca, y aun cuando así no fuera, doctores tiene la medicina que á mí me evitan el trabajo ese.

Lo que no puedo pasar por alto y para ello me he esforzado en recoger todos los datos y recorrer las obras, es la construcción del gran canal á Bilbao, que atraviesa este confin de escabrosidades y despeñaderos imaginables.

Se trata de una gran compañía de explotación (como todas las que en España existen), que ha de aportar á Bilbao, para la aplicación de diferentes industrias, una fuerza de 30.000 caballos en electricidad. Ya tienen construido y en funcionamiento un canal que recorre doce kilómetros, el cual fué á visitar ayer, así como también su sala de maquinaria, que se halla instalada en el hermoso valle de Toralina, á veinte kilómetros de este balneario.

Este canal, después del recorrido indicado, hace el perfecto funcionamiento de seis grandes dinamos que, por medio de cables aéreos, manda una fuerza de seis mil caballos á la capital de Vizcaya.

Como esto no es suficiente para el compromiso adquirido, se hallan en la construcción del á que aludo, que pasa por aquí, y después de un recorrido de veintidos kilómetros, arrastrando un caudal de agua de diez mil litros por segundo, dará una energía eléctrica de dieciséis á dieciocho mil caballos.

Las obras se hallan muy adelantadas y en breve serán reconocidas para su funcionamiento, pues al efecto ya tienen terminado el edificio que ha de servir de depósito para la producción de la fuerza. El estudio de las obras muy bien hecho, siendo debido á ingenieros españoles, y les honra mucho.

El coste de ellas se eleva á dos millones de pesetas, y la dirección se halla á cargo extranjeros en su mayor parte.

No ocurre lo propio con los que la

efectúan, obreros desgraciados, que después de un batallar incesante y cobrar un mísero jornal, continuamente tienen su vida comprometida, ya por la dinamita ó por un mal paso que les haga rodar á las profundidades de un abismo.

Así es la vida y nada más de eso.

La colonia salmantina en esta, queda muy reducida. He tenido el gusto de saludar aquí á don Angel Núñez Sampelayo, único con quien pude hablar algo de política, quien me hizo las declaraciones francas de un buen republicano.

No esperaba yo menos de la sinceridad reconocida del sabio catedrático de Medicina.

También se encuentra en esta, en cama, con un fuerte reumatismo, aun cuando ya bastante mejorado, el digno Registrador de la Propiedad de Ciudad-Rodrigo, don Luis Gallo y Pella.

Hoy han salido de esta don César Real y su señora, don Agapito Dominguez y otros varios de esa región.

Solo queda don Jerónimo Gómez Rodulfo, de Béjar, y algún otro de pueblos cercanos de esa provincia.

Y por hoy nada más, porque esta resulta interminable, haciendo punto para continuar otro día desde Bilbao.

COLÍN.

Sobroón, 27 Agosto 1904.

Misceláneas

El calor y otras causas nos tienen muy ajetreados y descompuestos á la mitad de los españoles. Y nada de extraño es que más ó menos desafinemos todos, porque el medio está saturado de virulencias que hacen perder el sentido.

Pero *El Castellano*.... está loquito perdido—llamando insulto y calumnia— á las cosas del vestio.

¡Verán ustedes! Carga la escopeta con mostacilla y dispara sobre *El Lábaro* en esta forma:

«Por su parte *El Lábaro*, por la suya propia, echa también su cuario á espaldas.

Y lo toma por lo de las paradojas. *El eterno y desacreditado cuento de las paradojas*, bueno para entretener á seminaristas.

A *El Lábaro* todo cuanto dice Unamuno se le antojan paradojas.

Y tanto, como que el señor Rector tiene muchos puntos de semejanza en su carácter paradójico con los portugueses.

Con la sola diferencia que los lusos usan y abusan de la paradoja para las cosas y casos que individualmente no les afectan.

Y el Rector usa y abusa de la paradoja pro domo sua.

Después del disparo de mostacilla contra el papel neo, *El Castellano* vá y agarrando la escopeta por el cañón dirige á la atmósfera el culatazo del tenor siguiente, que nos hacemos la ilusión de que cayó íntegro sobre nuestras pecadoras costillas:

«Y menos mal, porque siquiera estos críticos ni insultan ni calumnian, como hacen otros que andan preocupados con lo que dice el Rector y con sus prendas de vestir.»

¿Han visto ustedes que extragos causa en la inteligencia el contagio del intelectualismo modernista y andariego?

Porque hasta que esta escuela mostró sus frutos, nadie había caído en la cuenta de que el preocuparse con lo que charlan los que quieren vivir del y para el público y con los remedos diogénicos en punto á indumentaria, fuera insulto ni calumnia.

Y de ser esto así el privilegio corresponde íntegramente á *El Caste-*

llano que se ocupó y preocupó del bigote y del color de la pañosa de un querido compañero nuestro, sin que se nos haya ocurrido que eso era insultarle ni calumniarle.

Amen de que los chicos de *EL PORVENIR* no tenemos obligación de tener ropa negra.

Pero los Rectores y todos los que aceptan representaciones oficiales débense al cargo y á otras consideraciones, y no está bien que anden sin corbata y sin sombrero por echárselas de originales.

Porque antes que Unamuno existió Diógenes y después Nakens, que han resultado originales porque estuvieron siempre de espaldas al presupuesto, y de entonces acá las copias no resultan.

Convénzase de ello *El Castellano*, y adviértaselo á su ídolo.

El cura de San Juan de Barbalos tiene mal genio; pero en ocasiones hay que dispensárselo.

En su caso cualquiera se enfadaría. Oído al golpe.

El domingo estaba el buen señor oficiando, y al volverse al auditorio diciendo *Dominus vobiscum*, observó que una pareja de enamorados se flirteaba á la sombra de una columna, y, sin poder contenerse ante tal inverecundia, dirigióse á los impíos, diciéndoles: ¡Eh, para enamorar se va á la calle. A ¡uf se viene para estar con devoción y con decencia, ó no se viene!

Muy bien dicho, padre cura; aun que debió usted esperar á que terminara la ceremonia religiosa, porque el escándalo dañó tanto ó más que el hecho. Pero, en fin, esas son cuestiones de genio.

Y sirve para que se percaten las gentes sencillas del respeto que inspiran á ciertos católicos que practican la religión y sus templos. ¡Fariseos é indiferentes... ese es el lastre!

Luis Morote conferenció con el poeta portugués Guerra Junqueiro de las cosas de España.

Bien pudo extender la conferencia á las cosas de Unamuno.

Aunque son como el verano, soporíferas y pegajosas. Y de un latón que no tiene precio para envasar conservas de congrio y percebería.

LA VIRUELA

Está muy preocupada la opinión pública con la invasión variolosa, que se recrudece con caracteres muy alarmantes.

El Noticiero publicó anteanoche un suelto, que nosotros hemos reproducido, porque tiene verdadera importancia para preocupar preferentemente la atención de las autoridades.

En la calle de Abajo se ha iniciado un foco infeccioso y se sostiene con una muy alarmante persistencia, ocasionando defunciones. La plaga se ha extendido ya, por lo visto, á otros barrios, y es necesario que la Junta de Sanidad adopte energías medidas para ver de sanear esas zonas, en que tienen asiento perenne todas las epidemias.

La proximidad de la feria aumenta los caracteres de gravedad, de este estado anormalísimo de la salud pública en Salamanca, y no creemos que descuiden las autoridades asuntos de tan vitalísimos intereses.

Como no queremos pecar de injustos, debemos declarar que el Alcalde se ocupa y preocupa preferentemente de este asunto y no ha omitido medida, ni omite revisiones, para lograr que la epidemia por de pronto se localice y desaparezca totalmente á ser posible. Al efecto circuló ordenes muy precisas al Decano de la Beneficencia, y, con la Comisión de Sanidad estudia los medios de sanear los barrios propensos á esta infección.

NOVEDADES DEL "BUZÓN,"

Anoche encontré el Buzón muy surtido. ¡La llena! me dijo el amigo Lord... pero sin pedrisco. Los colaboradores anónimos se desbordaron. Seré metódico y los iré exhibiendo por el orden que salieron del recipiente. —El Chumbe en un convento de monjas. La primera línea es archisensacional «Se coló por un tejado, la comunidad femenina se asustó, y el El Chumbe salió de naja, volviendo á saltar por donde entrara. —Lo compadeczo si no remató la suerte.

—El gremio de corbateros agradece á El Porvenir que se ocupe de ridiculizar á los que prescinden de esta prenda modesta, y se tendrá presente... en nuestras oraciones. —Gracias, amigos.

—Los que no pueden lidiarse en domingo, tienen cien pesetas para que se le quite á usted el mal sabor de boca de las corridas de feria: T. V. P.

—Gracias, generoso. No soy yo el torero; pero tenemos el domicilio en la calle del Azafranal, y este artículo, el azafrán, abunda poco y se vende caro.

Para especies baratas y al menudeo hay tiendas en la calle de Zamora. En esta casa se rinde culto á los extremos. Se ayuna ó se revienta y... tan frescos. La limosna siempre se considerará depresiva. No son pobres los que no tienen dinero, sino los que no omen por atesorar ó los que por mal comer padecen flatos groseros. ¡No confundirse con los tenderos de enfrente!

—Unos amigos. Queremos hablar con ustedes para entendernos sin filosofías modernistas, ni literatura descoyuntada.

Pues á la disposición de los amigos estamos siempre, y en esta casa se recibe á todo el mundo con agrado y se escucha muy atentamente y no se dan respuestas capciosas. Hablen, pues, cuando quieran dejando los papelitos enlutados.

—Queremos hacer la feria pasando desapercibidos.

¿Podemos ir á darles coba para que no haya bulla?

—Hombre... Según sea la coba: Todos tenemos derecho á divertirnos con los regocijos honestos y con los euasi; pero la libertad no hay que entenderla como la entienden los egoístas.

Y quedan complacidos todos los anónimos y nocturnos colaboradores.

De Salamanca

El debut de la compañía que actuará en el Liceo, durante la temporada de feria, será el día 7 de Septiembre con la zarzuela Juglar con Fuego.

Anteanoche se alarmaron los vecinos de la calle de Meléndez, por creer que en una de las casas de dicha calle había ladrones. Avisados algunos vecinos decidieron entrar y vieron que el ladrón era un hermoso gato que quería apoderarse de algunas viandas que en la despensa había. Con esto se restableció el orden.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico ESANOFELE.

Unos cuantos sujetos resolvieron ayer tarde una cuestión á estacazos, en las inmediaciones de la Plaza de Toros, siendo separados por varias personas que por allí transitaban.

Ha regresado de Santander acompañada de su bella hija, doña Elvira Pérez.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Anoche ingresó en el Hospital de dementes, un sujeto que después de maltratar á su mujer intentó arrojarla por una ventana dando con esto evidentes pruebas de ataques de enajenación mental.

Muy en breve llegará á Ciudad-Rodrigo el escultor portugués Antonio de Silva Proa, á fin de proceder á la cimentación de un panteón de familia en aquél cementerio.

El FERRO-QUINA BISLERI vence las anemias.

Por la guardia civil han sido puestos á disposición del Juzgado municipal de Palacios del Arzobispo los vecinos de este pueblo Benito Rivas García y Angel García de la Iglesia, como presuntos autores del hurto de 25 pesetas á Patricio Hernández, de dicha vecindad.

Se encuentra pasando una temporada en Peñaranda, al lado de la familia con que allí cuenta, el juez de primera instancia y de instrucción que fué de aquel partido don Antonio Falcón y Juan.

El Ayuntamiento de Valdecarros ha acordado establecer arbitrios extraordinarios sobre paja y leña á fin de cubrir el déficit de 1.500 pesetas que le resultan en su presupuesto ordinario para 1905.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

En Céspedes, en la noche de ayer, se cometió un homicidio en la persona de un joven de 19 años, nieto del maestro jubilado don Antonio Rodríguez.

El hecho ha ocurrido en una taberna y en riña entre mozos. Se ignoran más detalles.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Ayer tarde riñeron en la calle de Toro dos obreros, que discutían sobre la conveniencia de la asociación.

La intervención de algunos vecinos y transeuntes, evitó tal vez una desgracia.

Con motivo de las obras que se están practicando en la Casa Lonja, ha sido hallado esta mañana, empotrado en una pared, un pequeño puchero de barro, perfectamente adornado, que debe contar varios siglos de existencia, y que seguramente tendrá gran mérito.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Hállase enfermo de consideración el conocido maestro tipógrafo don Bernardino de la Torre.

Deseamos su alivio.

El conocido notario señor Estévez tiene enferma de sarampión á su señora.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

En Ledesma han sido detenidos Benito Rivas y Angel García, como presuntos autores de haber hurtado 25 pesetas á don Patricio Hernández, vecino de Palacios del Arzobispo.

Ha sido destinado á Salamanca, como segundo jefe, el capitán de la guardia civil don Juan Nuñez, que servía en Peñaranda.

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

Anteayer se lidiaron en Astorga toros de la ganadería de don Juan Sánchez, de Carreros.

Resultaron muy buenos, y el público hizo al ganadero salmontino una estruendosa ovación.

Con el uso continuo del mineral de agua mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

La Corporación municipal no pudo celebrar ayer sesión ordinaria, por falta de número de concejales.

Mañana á la hora de costumbre (siete de la tarde), tendrá lugar la subsidiaria.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

Anteayer tarde á las seis estuvo á punto de ser arrollado por el automóvil del señor Luna un ciclista que tuvo la desgracia de caer junto á dicho vehículo, destrozando parte de la bicicleta las ruedas del automóvil.

Los transeuntes quedaron aterrados ante el espectáculo, creyendo que el automóvil hubiera destrozado al ciclista, que afortunadamente resultó sólo con ligeras erosiones.

Conviene á los que padecen Hernias leer un anuncio que publicamos en cuarta plana.

Multas impuestas ayer por el concejal D: Juan García y García. En sustitución del quinto teniente alcalde señor Alvarado:

De quince pesetas á dos mujeres por tener abiertos sus respectivos establecimientos de bebidas fuera de la hora que les está permitido, y de igual cantidad que las anteriores á un individuo por la misma falta, y de dos pesetas cincuenta céntimos á un tercero por análoga causa.

De dos pesetas á un individuo por meterse con una bicicleta por una acera.

De diez pesetas dos mujeres por escándalo en la vía pública, y de dos pesetas y una respectivamente á otras dos por igual motivo.

De dos pesetas á un individuo por infracción del bando de la alcaidía referente á mercados, y de una peseta á otra por lo mismo.

De dos pesetas á un cochero por verificar el lavado de un coche de manera que las aguas salían de la cochera á la calle.

De una peseta á una mujer por arrojar agua sucia.

De quince pesetas á un sujeto por tener estacionados en la vía pública tres carros, y de cinco pesetas á otro por idéntica falta.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta casa á nuestro correligionario el presidente de la juventud republicana de Peñaranda, señor Ruipérez.

En los días 24, 25 y 26 del actual se ha celebrado en Fuenteguinaldo la renombrada feria de San Bartolomé, á la que ha concurrido muchísimo ganado, tanto vacuno como caballar y de cerda, habiendo habido en cambio muy pocos compradores, por lo que apenas hubo transacciones, y las que hubo á precios muy bajos, sobre todo las que se hicieron en ganado vacuno.

AMA DE CRIA, se necesita en la calle de Varillas número 5, ha de ser joven y con leche abundante y fresca.

Si es casada ha de vivir en Salamanca y ha de tener buena conducta pudiendo criar en su casa y de ser soltera en la casa de los padres.

Ha sido comprendido en la ley de accidentes del trabajo, el obrero Antonio Carner o Gallego que resultó con lesiones al caer de un carro que guiaba, en el pueblo de Peralejos de Abajo.

Callicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen.

PRECIO UNA PESETA

Pídase en todas las farmacias

Por la guardia civil han sido denunciados al juzgado municipal de Zorita de la Frontera, dos sujetos llamados Cándido Pró y José Bernal, de veinticinco y quince años de edad, por haber sido sorprendidos cazan lo pájaros con liga en dicho término municipal.

Ultima novedad

Abanico Perfumado

J. ASIAIN.

PLAZA MAYOR, 1 y 2.

En el pueblo de Escorial de la Sierra se ha fugado de la casa paterina el joven de 18 años, Satorio Sánchez de la Iglesia, ignorándose su paradero.

SANOL PIZA, INVENTO IMPALISABLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

La Dirección general de correos y telégrafos anuncia la subasta para contratar la conducción de la correspondencia pública á caballo desde la oficina de correos de Piedrahíta á la de Peñaranda, y viceversa, bajo el tipo de 1.946 pesetas anuales. Los pliegos de condiciones se hallarán de manifiesto en la Dirección general, gobiernos civiles de Salamanca y Avila, y oficinas de correos de dichas capitales y de Peñaranda y Piedrahíta. Las proposiciones se admiten en la Dirección general y en los gobiernos civiles citados hasta el 19 de Septiembre.

En la administración de El Porvenir se venden, á 25 céntimos, preciosos alfileres de corbata, con el busto de nuestro ilustre jefe señor Salmerón.

Parece que varios jóvenes de Peñaranda están ensayando una bonita comedia que pondrán en breve en escena en el teatro de Calderón, destinando los productos á fines benéficos.

Referente al acreditado Colegio LICEO ES COLAR, publicamos un anuncio en 4.ª plana cuya lectura recomendamos á los padres de familia.

Ha regresado á Ciudad-Rodrigo y héchese cargo del Juzgado de primera instancia, el propietario don Carlos de Valcareel y Blaya.

Han sido aprobados por el Gobernador civil los expedientes en tramitación de las siguientes minas,

Blanquita Bontran, en término del Payo; Luisa, en el de Martinamor; Felicia, en Payo; Manolita, en Navasfrías; San Antonio, en Martinamor, y Rozadera, en Navasfrías.

Por don Castor Villaso y Terran, vecino de Madrid, se ha presentado en este Gobierno civil pertencias de una mina de topacio con el nombre de Purificación, sita en jurisdicción de Mieza y en terreno de Juan Hernández.

Ayer tuvo lugar la tercera y última de las Conferencias pedagógicas anunciadas para el presente curso.

El encargado de la disertación, don Arsenio Polo Valverde, maestro de la escuela pública de niños de Cabrillas, desarrolló el siguiente tema: «Higiene escolar ó higiene doméstica. Su enseñanza en las escuelas», en un discurso muy razonado y que pronunció muy elocuentemente.

Después de algunas objeciones presentadas por el señor Marín Rojo, el presidente don Gonzalo Sanz, director de la Normal hizo, y muy elocuentemente por cierto, el resumen de las conferencias, terminando su improvisación felicitando á los disertantes y objetantes, y dando las gracias á los asistentes y á la prensa, por el interés que habia demostrado al reseñar tan al detalle las sesiones de las conferencias pedagógicas.

Ayer tarde las monjas establecidas en el convento llamado de los Mostenses, comenzaron á dar grandes voces pidiendo socorro por creer que dentro de la casa andaban ladrones.

Reconocido el edificio por algunos individuos de la guardia municipal, resultó infundado el temor, quedando por lo tanto tranquilas las reverendas madres.

¿PARRICIDIO?

Según de público se dice en el barrio de San Vicente un sujeto apodado El cuca de oficio albañil, dió anteanoche tan fuerte puntapié á su mujer que á consecuencia del golpe falleció la noche última.

A la hora en que cerramos esta edición está declarando el supuesto delincuente ante el Juzgado instructor.

Lo avanzado de la hora nos impide ser mas estensos.

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES

Feliciano Carrasco del Rey. Maria Perras Lema. Isaac González Hernández. Arturo Regalado Sánchez. Francisco Mieza.

NACIMIENTOS

Ninguno.

TEATRO BRETON

COMPANIA CÓMICO-DRAMÁTICA DE CONCEPCION ARANAZ Y LUIS ECHAIDE (ocho únicas funciones)

Inauguración de la temporada el 8 de Septiembre con «El Estigma»

Lista del personal por orden alfabético

Actrices, Alvarez, Tomasa.—Aranaz, Concha.—Huertas, Mariana.—Martín Gómez, Pilar.—Pardiñas, María.—Rios, Concha.—Siria, Ana de.—Suarez, Catalina.—Tourino, Antonia.

Actores, Aguilar, Ernesto.—Campos, Gaspar.—Corradi, Pedro.—Echaide, Luis.—Fornosa, Antonio.—Infesta, Félix.—Moreno, Fernando.—Olona, Eduardo.—Redondo de Castro, Juan.—Vallanrino, Ramón.

Apuntadores: Gómez, Pedro.—Leira Arturo.—Méndez, Federico.

REPERTORIO.

Agua que corre, de Guimerá. La dicha ajena, Pepita Reyes, La Zagala y El amor en el teatro, de los hermanos Quintero. Amor salvaje, La desequilibrada y El hombre negro, de Echegaray. Aire de fuera y El Abolengo, de Linares Rivas.

La Cicla, de Mario (hijo). Al natural, de Jacinto Benavente. Frou-Frou, de Sardou. La Tosca y Edmundo Keen, de Francos Rodríguez.

Mariucha y El Abuelo, de Galdós. La Dama de las Camelias, de Dumas.

PRECIOS A DIARIO.—Plateas y palcos proscenios sin entrada, 15 pesetas.—Plateas y palcos principales sin idem, 15 pesetas.—Palcos segundos sin idem, 5 pesetas.—Butacas de patio con entrada, 3 pesetas.—Delanteras de palco con idem, 2 pesetas 50 céntimos.—Gradas de palco con idem, 1 peseta 75 céntimos.—Delanteras de segundo piso

con idem, 1 peseta 50 céntimos.—Delanteras de tercer piso con idem, 1 peseta 50 céntimos.—Entrada general, 1 peseta.

ABONO.—Se abre uno por ocho únicas funciones, á los precios y condiciones siguientes:

Plateas y palcos proscenios sin entrada, 100 pesetas.—Plateas y palcos principales sin idem, 100 pesetas.—Butacas de patio sin entrada, 12 pesetas.

Queda abierto desde la publicación de la presente lista, hasta el día 8 de Septiembre, en el obrador de los señores Brizuela é Hijo, quedando á cargo de dichos señores el importe del mismo

Movimiento republicano

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender á los gastos que ocasiona la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Table with 2 columns: Ptas., Cts. Suma anterior. 163 80. D. T. González, de Tamames, 1 85. Total. 165 65.

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de El Porvenir, Azafranal, 2.

Los donantes de fuera de la capital, pueden enviarlos en sellos de correo.

Servicio telegráfico

Lerroux en Coruña

Madrid 30, 2º 30.

Se ha celebrado el mitin anunciado en el teatro principal de la Coruña.

Lerroux fué ovacionadísimo. Atacó duramente al régimen actual, cantando las excelencias de la República.

Habló del caciquismo con una valentía incomparable.

Cada parrafo era acogido con estruendosas salvas de aplausos.

Al final del discurso, Lerroux fué aclamado por la muchedumbre que llenaba el teatro.

La escuadra francesa

Madrid 30, 2º 30.

Del 23 al 28 de Septiembre realizará la escuadra francesa del Norte maniobras en Cheburgo, en unión de buques sumergibles y torpederos.

Diceso que las maniobras coincidirán con la llegada de don Alfonso XIII, que irá á Cheburgo acompañado de la escuadra de instrucción.

La huelga en Vinaroz

Madrid 30, 2º 30.

La Cámara de Comercio ha rechazado las bases propuestas por el diputado Inglés para solucionar la huelga.

Anglés ha formulado una enérgica protesta, por haber sido los huelguistas tiroteados por esquirols.

Riña sangrienta

Madrid 30, 2º 30.

En una carnicería de Santa Fé (Granada) un carnicero asestó una terrible puñalada á otro individuo también carnicero, dejándolo muerto en el acto.

El motivo del crimen fué el resistirse el matador á pagar una cantidad que debía al otro por venta de carne.

Lerroux á Barcelona

Madrid 30, 2º 30.

El domingo próximo llegará á Barcelona el diputado señor Lerroux, para emprender enseñada una activa campaña de propaganda republicana por toda Cataluña.

El ministro de jornada

Madrid 30, 2º 30.

Mañana se hará cargo del ministerio de jornada el ministro

de Agricultura señor Allendesalazar, cesando en su cargo Rodríguez San Pedro, quien acompañado de sus hijos saldrá el mismo día para Caldas de Oviedo.

Los liberales

Madrid 30, 2'20.

Se asegura en los centros políticos, que los liberales se proponen hacer una ruda oposición al Gobierno en las próximas sesiones de Cortes.

Dícese que se trata de llegar a la unión de todos los elementos del partido liberal.

Se asegura que el señor Montero Ríos ha manifestado el agrado con que vería que se llegase a la unión.

La guerra

ruso-japonesa

Refuerzos

Madrid 30, 2'30.

Un despacho de Moukdeu dice que el ejército ruso ha recibido considerables refuerzos.

Añade dicho despacho que ha llegado al citado punto el mariscal japonés Oyama.

Port-Arthur

Madrid, 30, 2'30.

Algunos chinos que han llegado a Tehe-Fou, procedentes de Port-Arthur, aseguran que la plaza podrá resistir aún bastante tiempo.

Una batalla

Madrid 30, 2'30.

En Petersburgo reina verdadera ansiedad por no haber recibido noticias de Kouropatkine acerca de los combates que se libran en la Mandchuria.

Sólo se sabe, por informes facilitados por heridos que han pasado por Moukdeu, que el combate dura desde hace tres días, y que la artillería japonesa ha experimentado terribles pérdidas.

Victorias japonesas

Madrid 30, 2'30.

Los japoneses han conseguido apoderarse del puerto de Royodos.

También un telegrama de Kuroki dice que los rusos han sido lanzados de la primera línea de defensa de And-Chand-Fau.

Lerroux.

Contra la caída

de los cabellos

Pónense 200 gramos de raíces de ortigas a hervir en un litro de agua y medio litro de buen vinagre durante una hora. Decántase la solución y se emplea frotando todos los días con ella el cuero cabelludo.

Arriendo de Prados

y tierras de labor

Se arriendan los Prados y ocho lotes de tierras de labor de ciento treinta fanegas próximamente cada uno, pertenecientes a la Dehesa titulada Las Vegas, sita en el término de Castronuevo, provincia de Zamora.

El arriendo de los Prados se hace por dos años y el de las tierras de labor por cuatro y se verificarán mediante pública subasta el día 4 de Septiembre, á las once de su mañana en la Notaría de don Juan Firmat y Cabrer, Plaza de San Gil (Zamora), bajo el tipo mínimo de doce mil pesetas anuales los pastos y ciento cincuenta fanegas de trigo anuales cada lote de tierras.

El pliego de condiciones estará de manifiesto hasta el día de la subasta en la referida Notaría, en el despacho del administrador don Sixto Morán Arroyo, Plaza de Sagasta, número 21, Zamora, y en la casa del Montaraz de la Dehesa.

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas??

Usad el ESANOFELE

Opinión de los médicos sobre el ESANOFELE



Es importante conocer la opinión de los médicos prácticos sobre los medicamentos nuevos, á pesar de que tengan ya la aprobación de numerosos experimentos científicos.

El Dr. D. Emilio Fernández Durán, distinguido médico en Oropesa, así escribe en este propósito: «Tengo que felicitarle y felicitar á usted por los excelentes resultados obtenidos con la cura entera de su preparado ESANOFELE, que ha servido de positivo triunfo en caso de verdadera *caquexia palúdica*, y en el cual la anemia é infarto esplénico consecutivos eran evidentes y palpables, logrando á los tres ó cuatro días *hacer desaparecer el acceso febril de tipo cuartanario*, como ya le decía, y que con preparación ninguna antimalarial se había conseguido suprimir uno siquiera de ellos, en seis meses que venía padeciéndola el sujeto...»

Depósito general: D. Alfredo Rolando BARCELONA, Bajada de S. Miguel, 1

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases, distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 y TOSTADO, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos, que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación *verdad*, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director

Gran Café, Hotel y Restauran de Pasaje

39, PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

Espaciosos comedores.-Servicios esmerados

Preco, desde 2 pesetas cubierto

—Carruaje á la Estación—

TELÉFONO, NÚM. 7.—Salamanca

EL PROGRESO

de las Industrias Salmantinas

MIRAT É HIJO

FABRICAS

de Abonos Químicos y Minerales.

de Acido sulfúrico.

de Acido nítrico.

de Superfosfatos.

de Almidones.

de Pastas para sopa.

ALMACENES

de Garbanzos (primero de Castilla).

de Sales amoniacales.

de Sales potásicas.

de Sales nítricas.

de Escorias Thomas.

de Fosfatos minerales y de huesos.

Molienda y Tamizado mecánicos

18 Medallas y varios Diplomas

Catálogos.—Listines.—Consultas gratis.

—Tardan,—murmuró la tía. En aquel preciso instante, Franz le cogió el brazo apretándolo con fuerza convulsiva, balbuceando:

—Míralas... Míralas, míralas bien. La señora Toasca y su hija venían lentamente, por la acera de enfrente.

La viuda se apoyaba en el brazo de Gemma, que parecía más alta y esbelta que la madre, vestida sencillamente, y con una capa de paño corta y elegante.

La apariencia de aquellas dos señoras tenía un no sé qué de noble, de digno, que hizo estremecer á Antonia.

—¿Estás seguro de que sean ellas?—dijo con viveza.—Recuerdo aún perfectamente á aquella Laura Bornai: era rehecha de formas, tenía un aspecto provocativo.

—Tía, tú no piensas que han pasado quince años y que las mujeres de esa especie envejecen más fácilmente. Despnés esta, ha estado enferma de los intestinos y de ahí proviene el desmejoramiento de su persona, el aspecto fatigado, aniquilado. Sí, es ella, es ella.

Y mientras las dos señoras desaparecían en el vestibulo de su casa, Franz retiróse de la ventana y volvió á caer sobre la butaca, ocultando el rostro entre las manos, y Antonia le oyó que repetía con voz dolorosa.

—Mi pobre mamá, mi pobre mamá.

ser curado de una terrible enfermedad nerviosa atribuyeron á una excesiva sensibilidad aquella excitación, aquel ímpetu al recordar un hecho quien sabe cuantos años antes sucedido, y en su deseo de ver castigada á aquella cómplice acaso muerta ya.

Por lo demás, la aparición del doctor hizo olvidar en seguida el pensamiento del joven á las señoras y de cuanto hablaron con él.

Madre é hija se habían levantado á un tiempo y dirigiéndose á Julio con la sonrisa en los labios y las manos tendidas.

Franz, tembloroso siempre, esperó que los primeros cumplidos se hubiesen cambiado entre el doctor y las dos señoras, y después se despidió de su maestro y marchóse de prisa, porque sentía ahogarse.

Recorrió el camino hasta su casa, sin ver la calle, con la cabeza ardiente, rechinando de rabia los dientes, reteniendo con fatiga la respiración.

Apenas se encontró en presencia de la tía, cayó anonadado en una butaca, balbuceando:

—¡La tengo entre las manos!... ¡La tengo entre las manos!...

Después quedó como desvanecido, sin poder articular una palabra más.

Pero tenía los labios convulsos; el pecho se le dilataba con movimientos desiguales.

Antonia no le hizo ninguna pregunta: esperaba que se calmase.

Echó en medio vaso de agua algunas gotas de azahar y lo presentó á Franz, diciéndole con voz dulce y acariciadora.

—Bebe esto, cálmate.

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Día 31 de Agosto San Ramón. Sale el sol á las 5'28. Pónese á las 18'34.

MERCADO DE CEREALES

Y LEGUMINOSAS

Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca.
Centeno: nuevo: 38 á 38 reales.
Cebada: nueva: 28 á 39 id.
Algarrobas: nuevas: 36 y 37 id.

Tamames

En el mercado de ayey en esta villa han regido los siguientes precios:
Trigo: á 47 reales.
Centeno: 38 id.
Cebada: 34 reales.
Algarrobas: 44 rs. id.
Avena: á 21 reales.
Harina de 1.ª, 18 rs. arroba.
Patatas, 6 re. arroba.
Vino de la Sierra, 19 rs. cántaro.

El Corresponsal.

GRAN CAFÉ RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.—Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Esmero y economía

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

DE

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blancos y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirven á domicilio desde 8 litros en adelante.

Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MAESO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados estan dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes

y tiendas de coloniales

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Lonja de la Cárcel número 5** y **Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de intestinos secos, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19 SALAMANCA

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUÑÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Liceo Escolar

COLEGIO DIRIGIDO POR

D. Pedro González García

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado

PLAZUELA DE LOS BANDOS, 5, SALAMANCA.

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último ONCE MATRICULAS DE HONOR, DIECINUEVE SOBRESALIENTES y QUINCE NOTABLES en cuarenta y nueve exámenes.

Este Centro de enseñanza, ha superado, por lo tanto, muchísimo en matriculas de honor á los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos, es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Los alumnos del Liceo Escolar han hecho durante todo el Curso vida colegiada, no han salido solos ni una vez fuera del Establecimiento, los de segunda Enseñanza é ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar á sus hijos sin la debida vigilancia.

Creyendo por experiencia indiscutible, que en visiones raquíticas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse á las diversiones propias de la edad, jugar á la pelota, y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, vigilados de Facultad, instituto é ingreso en la segunda enseñanza para los exámenes de Septiembre.

Para profesorado, pensiones organización y demás detalles, pídanse reglamentos y cuantas noticias precisen al director.

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA É HIJOS DE FERNANDO GARCÍA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción.—Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

No más Hernias

Gabinete Mecanoterápico

DE MADRID

PRECIADOS, 34 Y 36

Para la curación de hernias (quebraduras) y deformidades de huesos (pecho, espalda, piernas, etc.) por medio de los aparatos modernos articulados mecánico-reguladores de presión gradual.

El Médico especialista de este Gabinete advierte que las personas que deseen consultarlo, escriban antes al Gabinete para decirles el día que hace su visita á Salamanca, pues esta consulta no tiene nada que ver con otras que se anuncian en los periódicos de la localidad y son dadas por dependientes de ortopedicos pero no por médicos.

Los anuncios nuestros dicen: «Consulta Médica especial» único modo de evitar confusiones demostrando ser médico quien la dá.

Cartas á don Tomás Serna. Preciados, y 36, Madrid.

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1908 á 1909 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

Almacén de maderas

DE

FLORES Y COMPAÑIA.

Afuera de Santi-Spíritus

Carretera de circunvalación

(Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias

Precios económicos

PEÑARANDA

Precios en el mercado de ayer:

Trigo de 46 á 47 reales fanega.

Cebada de 27 á 28.

Centeno de 35 á 36.

Algarrobas á 37.

Lentejas á 36.

El Corresponsal

DE GUIJUELO

Cotización del día de ayer.

Trigo: 47 reales las 94 libras.

Cebada: 32 rs. fanega.

Centeno: 34 id.

Algarrobas: 39, id. id.

Patatas: 6 reales arroba.

Vino: 20 reales cántaro sin derechos

Aceite: 43 reales arroba.

El Corresponsal.

Venta

En la imprenta de este periódico se vende buen papel para envolver.

El joven no hizo ninguna objeción. Tomóse el contenido del vaso de un sorbo.

Tenía la garganta seca, aquella agua fría le hacía bien.

Respiró con fuerza; sus miradas fueron más tranquilas, sus facciones menos convulsas.

—Creí que reventaba,—dijo incorporándose algo.—Pero si tu supieses lo que me ha ocurrido!

—Veamos.

—Siéntate antes á mi lado, y procura ser fuerte. Antonia inclinó lentamente la cabeza y sonrió tristemente.

—Querido mío, ya sabes que nada me conmueve al presente, porque nada puede ser más espantoso que lo que ha ocurrido ya: así, pues, habla sin temor.

—Pues bien, durante una hora me he encontrado cara á cara con Laura Bornal, la maldita, y su hija.

Antonia palideció ligeramente.

—¿Es posible? ¿No te habrás engañado?

—¡Oh, no, tía, mira, tenía el presentimiento de que yendo á casa del doctor un día ú otro, descubriría las huellas de aquella miserable. Pero no hubiera alimentado nunca la esperanza loca, de encontrarme con ella y con su hija, y estarles hablando!

—¿Pero cómo ha sido? Explicáte.

Franz lo contó todo, sin que Antonia lo interrumpiese.

El rostro de ella se había puesto tan lívido, que sin el fulgor de la mirada se la hubiera confundido con la de un cadáver.

—La miserable... la miserable...—balbuceó, con espanto, cuando Franz hubo acabado,—¿no ha sentido terror ante aquel cráneo, que le debía recordar el de Lorenzo?

—Se estremeció apenas, acaso por temor á traicionarse delante de su hija, que no debe saber nada. ¡Ah! Esa mujer debe ser una enemiga terrible para combatir, de un temple excepcional, de una audacia increíble.

Antonia escuchaba atentamente.

—¿Conserva aún su infernal belleza?

—No, ya no estaría en condiciones de seducir á nadie, porque una larga enfermedad, le ha estropeado, alterado, las facciones.

—¿Y su hija?

—Tiene ojos azules, maravillosos.

Antonia se sobresaltó.

—Los ojos de tu padre.

Franz hizo un gesto de repugnancia.

—¡Ah! No puedo creer por el odio que me inspira la hija de ese monstruo, que tenga mi misma sangre en sus venas. ¿Desconoce esa joven la historia de su madre? ¿De qué viven esas dos mujeres? ¿Por qué lleva el nombre de Toasca unido al otro? Es preciso que yo lo sepa todo antes de empezar mi obra.

Y añadió con una risa espantosa:

—¿No sabes que vive en frente de nosotros?

—¿Es posible?

—Sí, ven á la ventana; no pueden aún haber vuelto á casa, porque yo he venido corriendo; las verás.

Franz y Antonia se pusieron detrás de las persianas entreabiertas y permanecieron silenciosos, palpitantes; uno pasándose de cuando en cuando la mano por la frente, como si quisiera apartar horrible pensamiento, el otro esforzándose por ocultar su poderosa emoción.